El mejor adobo de la berenjena

Discurría el año 1987 y surgió entonces la idea de mejorar un producto en su aspecto comercial. Como había sucedido siempre, cada conservero aliñaba las berenjenas a su modo, eso es normal y conveniente, mas había algún preparador que no acreditaba por su celo y bondad precisamente, el producto que sacaba el mercado y consiguientemente, quien lo consumía, no era un propagador de su calidad. Algunos, molestos por haberlos defraudado, se dirigieron al Ayuntamiento lamentando que, tras su adquisición en Almagro, al llegar a consumir iban sin ningún tipo de tratamiento condimentador o en estado de descomposición.

Aquel estado no era conveniente por cuanto que lo que había sido tradicionalmente una referencia de Almagro, borraba irresponsablemente un esfuerzo meritorio sostenido durante siglos. La solución a todo ello era –dada su fama expandida– controlar al menos con denominación de origen, la fabricación, respaldada por un Consejo Regulador Evitaríamos la caída de su fama y se propiciaría un mercado seguro de lo adquirido.

Últimamente se está atribuyendo alguna localidad su importancia en la comercialización de la berenjena. Para quienes quieren estar informados, sinceramente, sin apasionamento, he de decir que la fabricación se realiza en mayor o menor cantidad en Almagro, Bolaños, Aldea del Rey, Calzada, Valenzuela, Granátula, Pozuelo y un largo etcétera del que no cabría excluir a casi ninguna localidad de una amplia zona. Se cultiva y cría el producto en huerta, fundamentalmente en Aldea del Rey, Calzada y Granátula y últimamente en más pueblos, pero su nombre acreditado, el conocimiento del producto desde siempre (y nadie puede discutirlo) es de "Berenjena de Almagro"

Múltiples han sido las reuniones, gestiones, inconvenientes y expectativas surgidas desde aquel momento y no pocas las personas que han secundado y puesto su ilusión ayudando en el proyecto. Uno a uno han ido superándose los obstáculos y finalmente, con todos los trámites cumplidos se encuentra en el I.N.D.O. para su dictamen final.

Por una iniciativa surgida de trabajos realizados por la Escuela Taller "Hernán Pérez del Pulgar" y una proyección meditada y compartida con varios ayuntamientos, el de Almagro entre ellos, se solicitó a través del proyecto "Leader" y con el propósito de mejorar la economía de la zona la potenciación de diversas actividades que requerían ayuda para su desarrolo. Entre ellas y en lo que a Almagro se refiere, se contempla el encaje de bolillos, la berenjena y el turismo, tres aspectos cuyo interés nadie pone en duda y que están latentes en la idiosincrasia de esta ciudad. Afortunadamente conseguido el objetivo propuesto, ya se ha recibido dinero para empezar a promocionar los aspectos comentados. Por la especial limitación del proyecto, no todas las poblaciones quedaban insertadas en él y una de ellas, Bolaños.

Pese a tal circunstancia, habida cuenta de que la berenjena cuenta con fabricantes cualificados en tal población al afamar la misma se beneficia al mismo y en la misma medida que cualquier otra población inserta. Otro tanto sucede aunque sea salirme de materia con el encaje de Almagro, cuya primorosa confección tampoco tiene límites marcados y cuya prospección es buena para cualquier artesana o industrial que dedique su atención a ello, resida donde quiera.

No debo omitir, por justicia, nuestra gratitud a quienes han propiciado el logro del proyecto "Leader"

Y ahora entro en la justificación. La lógica de la razón anula la interpretación errónea o sesgada de argumentos que he leído y que adolecen del rigor que el informado debe tener